



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
5 AVRIL 2023

La Nuit de la Géographie à la Cité du développement durable

14 avril 2023

Paris, le 5 avril 2023 – A l'occasion de la Nuit de la Géographie, qui se déroulera le 14 avril 2023 partout dans le monde, la Cité du développement durable et l'UMR Développement & Sociétés organisent une visite inédite du Jardin d'agronomie tropicale de Paris - René Dumont. Guidé dans le Jardin par des médiateurs chercheurs en sciences sociales et praticiens du développement durable, le public explorera les liens entre ce lieu méconnu et de grands enjeux contemporains. L'exposition "René Dumont, un agronome écologiste", présentée en partenariat avec le Musée du Vivant - AgroParisTech, sera également dévoilée.

Une découverte atypique du Jardin d'agronomie tropicale de Paris, au travers du prisme de la géographie

Au travers d'un parcours d'une heure trente en petit comité dans le Jardin, le public découvrira ce lieu au riche patrimoine historique et mémoriel sous un jour méconnu : celui de la géographie et, plus largement, des sciences sociales. Étudiants, chercheurs et praticiens apporteront leur éclairage sur certains des éléments et bâtiments emblématiques du Jardin, en abordant des thématiques contemporaines comme celles des corps et de la colonisation, des migrations, du "passé qui ne passe pas", ou encore du cacao comme symbole d'une transition possible vers des filières commerciales plus équitables.

Une exposition dédiée à René Dumont, précurseur du développement durable

Les participants auront également l'opportunité de découvrir l'exposition "René Dumont, un agronome écologiste", présentée en partenariat avec le Musée du Vivant - AgroParisTech jusqu'au 8 juin 2023. Engagé, pacifiste et anticolonialiste, René Dumont est considéré comme un précurseur du développement durable, qui a contribué à faire émerger des problématiques globales mobilisant toujours aujourd'hui les membres de la Cité du développement durable. De ses études d'agronomie à l'Institut National d'Agronomie Coloniale, en passant par sa promotion d'une agriculture productive, rémunératrice et durable notamment dans les pays les plus vulnérables, à son engagement en 1974 comme premier candidat écologiste à une élection présidentielle, l'exposition retrace la vie de celui dont le Jardin a pris le nom en 2004.

Un acteur incontournable du développement durable et de la solidarité internationale

Pôle international de recherche et de coopération sur le développement durable, la Cité du développement durable regroupe depuis 2018 une vingtaine d'organisations (organismes de recherche et de formation, associations, ONG, entreprises de l'ESS...) pour la plupart implantées au Jardin d'agronomie tropicale. Ensemble, elles cherchent à décloisonner les expertises et les recherches pour faire émerger des collaborations inédites et relever les défis de la transition écologique et solidaire, en Europe et dans les territoires extra-européens. Autour de plusieurs temps forts annuels, la Cité du développement durable engage le dialogue avec les citoyens et citoyennes de tous âges et de tous horizons autour des enjeux du développement durable et de la solidarité internationale.

MEMBRES DE LA CITÉ IMPLIQUÉS



econovia

PARTENAIRES DE LA CITÉ IMPLIQUÉS



CONTACT PRESSE

Manon Garin-Marguerite

Directrice

m.garin-marguerite@cite-developpement-durable.org

+33 6 27 80 39 56

INFORMATIONS ET INSCRIPTIONS

